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《穿越聖經》 
帖撒羅尼迦前書（7）耶穌基督就是神的道（帖前 2:12-17） 

 
 
聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。很高興我們又在空中見面。《穿越聖經》

這個節目希望幫助每位聽眾能更加明白神的話語，成為遵行並傳揚神話語的人。 
 
在上一次節目，我們查考與分享了帖撒羅尼迦前書 2:7-11 的內容，讓我們先來重溫一下。 
 
縱然沒有人喜歡被强權欺壓，但權力常會令人更受尊敬，溫柔這種性情卻往往被我們的社會

所忽略。其實，溫柔是愛的表現，體諒別人、回應別人的需要、容讓別人表達自己，也等待

別人心甘情願地學習。不論男女皆要具備這種性格。在與人建立關係時，我們要持守這樣的

態度。 
 
雖然保羅可以接受他所教導的人給他的經濟援助，但他卻以織帳棚為生，自給自足，避免自

己成為帖撒羅尼迦信徒的負擔。使徒行傳 18:3 記載：“他們本是製造帳棚為業。保羅因與他

們同業，就和他們同住做工。” 
 
沒有一個慈愛的父親不關懷子女的安全，父親不會容許子女出入危險之地。我們同樣也要竭

力保護初信的信徒，直至他們的信心牢固，能以福音去影響別人，而不是被人影響為止。 
 
帖撒羅尼迦前書 2:11 表示使徒在引領信徒靈性的工作上，有三種方式，就是勸勉、安慰和囑

咐。“勸勉”是為退後、停滯不追求，或是懈怠於遵行主道的人；“安慰”是為憂傷受苦，

或在遵行主道上受挫折的人；“囑咐”是為未曾知道主的道，或沒有遵守主道的人。使徒就

用他的權威、按信徒個別的需要勸勉、囑咐，不但態度公正無私，其教訓的本身也是正確無

誤的。有人用錯誤的教訓勉勵人、激發人；也有人用虛謊、空誇的應許安慰人；更有人妄用

權柄，憑私意囑咐人。這些勸勉、安慰、囑咐的本身既然有錯誤，就當然不能建立別人了。

但另有些人雖然所勸勉、安慰、囑咐人的事都是正確的，可惜態度卻是錯誤的。在勸勉人的

時候，像一位高高在上的教法師；安慰人的時候，像一位洋洋得意的戰勝者；囑咐人的時候，

像一位嚴酷無情的審判官。結果他們的勸勉、安慰、囑咐都不能够造就人。但使徒的態度卻

像父親對待自己的兒女一樣。哥林多前書 4:15-16 記載：“你們學基督的，師傅雖有一萬，為

父的卻是不多，因我在基督耶穌裏用福音生了你們。所以，我求你們效法我。” 
 
保羅以自己的言行來鼓勵帖撒羅尼迦的信徒，過一種對得起神的生活。親愛的聽眾朋友，你

每天所做的事中有沒有令神尷尬的？別人看你的生命，對神會有什麽結論呢？ 
 
接下來，我們繼續研讀與查考帖撒羅尼迦前書 2:12-17 的內容。 
 
帖撒羅尼迦前書 2:12 記載：“要叫你們行事對得起那召你們進他國、得他榮耀的神。” 
 
“行事對得起”，這是什麽意思呢？保羅在以弗所書 4:1 說：“我為主被囚的勸你們：既然

蒙召，行事為人就當與蒙召的恩相稱。”神叫那些聖徒進“神的國”，此處“神的國”是指

千禧年國度，進“榮耀”的國是指永恆的國。換句話說，就是要看到神偉大計劃與目的，生

活在永恆的光中。 
 
保羅事奉的目標，是要使聖徒行事對得起那召他們進祂國得祂榮耀的神。 
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今天，我們本身並不配得神的恩惠，也不配在天上取得一席位；我們惟一的價值是在主耶穌

基督裏找到的。但我們既作為神的兒女，別人便會期望我們行事對得起那極大的呼召。我們

能够如此行，是藉順服聖靈的管理，在我們的生活裏承認自己的罪，並遠離罪惡。 
 
所有被拯救的人都是神國的子民。在現今的時候，神的國是看不見的，王也不在地上，但這

國的道德倫理教訓，卻要在今天應用在我們身上。當主耶穌回來作王的時候，神的國便會有

形有體地建立起來，在那日，我們將要分享王的榮耀。 
 
帖撒羅尼迦前書 2:13 記載：“為此，我們也不住地感謝神，因你們聽見我們所傳的道就領受

了；不以為是人的道，乃以為是神的道。這道實在是神的，並且運行在你們信主的人心中。” 
 
聽見神的道“就領受了”，這意味著帖撒羅尼迦的信徒沒有把保羅所宣講的福音，當作倫理

的規範，或以道德價值的觀點來曲解，而全部當作神的話語來接受。當今有人試圖把神的道

單單根據人的角度去解釋，應斷然駁斥那些錯誤的思想。 
 
保羅對於帖撒羅尼迦信徒接受並領受這信息深表感恩，這是他無私的另一個例子。我們大都

希望別人相信自己所說的話，只因為這是我們說的。但人的話語卻構成信心上不穩固的基礎。

只有神全然可信，惟有相信祂的話，果效才能在心裏和生活中産生。這就是發生在帖撒羅尼

迦信徒身上的事了：神的話運行在他們的生命裏，因為他們都相信神的話。有學者這樣寫道：

“神的話語，也就是聖經的每一卷書及每一部分，都是神所默示的。在所有的事物上、所有

的情況下和任何的時代裏，聖經都是我們惟一的權威。這世代的人都應對神的話語感到震驚。

神的話是生命的指標，是我們的引導，我們的光，我們德行上的準則。因這本神聖的書，我

們感謝神。” 
 
現在講的是傳講福音的另一個角度，保羅在帖撒羅尼迦前書 1:5 說：“因為我們的福音傳到

你們那裏，不獨在乎言語，也在乎權能和聖靈，並充足的信心。正如你們知道，我們在你們

那裏，為你們的緣故是怎樣為人。”這就是福音傳出去的方式。我常聽到很多人批評牧師，

但我要說的是，如果有人傳福音時大有能力，那麽我們就要接受那是神的道了。今天，你怎

麽接受神的道呢？你有接受神的道嗎？你聽到會生氣嗎？還是說你會汗毛竪立呢？在我傳道

的生涯中，有兩次在聚會後，有人問我在講道時是不是在駡他。我根本就不知道他是誰，這

樣的人要自抬身價是不對的。 重要的是，他們不想接受神的話。傳福音就是要傳神的道，

如果你接受神的道，神的道就會在你心裏運行，你就會蒙神賜福；不然你去教會就是浪費時

間。 
 
我們已經看到保羅是怎樣傳福音的，福音會讓人不舒服，因為神的道就是鹽，當鹽進入一個

人的生命中，就會刺痛罪的傷口。神的道是光，但很多人喜歡在黑暗裏，因為他們的行為是

惡的。保羅在這一章教導：教會在地上應該反映神的家。他談到對信徒要有一種母親的關係、

父親的關係，現在他要談兄弟的關係了。 
 
有人說：“我們的教會好像一個家。”他們的意思是說教會裏有兒童聚會、青少年聚會、有

伉儷團契、有屬於長輩的團契，這就是人們所謂的“像家一樣的教會”。我倒不確定保羅有

沒有把教會不同年齡層的會友作區分；這裏說的教會，和我們說的不一樣。教會應該是像一

個家庭一樣，把神彰顯在小區中，作丈夫的、作妻子的、作兒女的，要向世人彰顯出神的愛

與基督對世人的愛。保羅已經說了當地教會具有母性的愛，他願意晝夜勞苦，像母雞照顧小

雞一樣。他不是一天只上八小時的班，他是為他們辛苦勞碌。然後保羅說他對教會就像父親
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對子女一樣。家庭裏的孩子需要父母雙全的愛。現代的父母因分居或離婚，使孩子痛苦萬分。

小孩子常缺少父愛，父愛常要求守規矩。保羅說他就像父親一樣看待帖撒羅尼迦教會。有些

很好的聖經老師除了安慰之外，不講別的，他們常常安慰信徒。人就愛這樣，因為人人都喜

歡被安慰。但我們不只是要安慰，也要有規矩。我擔心父性、紀律這方面，在我們的家、我

們的國家，我們的教會都越來越缺乏。 
 
帖撒羅尼迦前書 2:14 記載：“弟兄們，你們曾效法猶太中在基督耶穌裏神的各教會；因為你

們也受了本地人的苦害，像他們受了猶太人的苦害一樣。” 
 
聖經在這些信徒的生命裏，産生了什麽果效呢？他們不但已經得救，而且在面臨嚴重的逼迫

時，仍能够站立得穩。這是他們真實信主的一個好證據。藉堅定不移的忍耐，他們效法猶太

中基督的各教會。區別在於帖撒羅尼迦信徒所受的苦害，是從他們外邦的本地人而來的，猶

太的信徒所受的則由猶太人而來。 
 
本節經文的“基督耶穌”，不是强調歷史人物耶穌，而是更强調教會之首的耶穌。 
 
“因為你們也受了本地人的苦害，”帖撒羅尼迦信徒受同胞逼迫的原因是，他們因著信仰的

改變，離棄以前的習慣和偶像崇拜，願意遵行神的話語生活。其實一直生活在外邦文化影響

下的人，接受耶穌基督是相當艱難的事情，必然會跟隨各種痛苦和苦難。提摩太後書 3:12 記

載：“不但如此，凡立志在基督耶穌裏敬虔度日的也都要受逼迫。”但這些人的痛苦，神決

不會置之不理，神將藉著聖靈幫助、保護他們。羅馬書 8:26 記載：“況且，我們的軟弱有聖

靈幫助；我們本不曉得當怎樣禱告，只是聖靈親自用說不出來的嘆息替我們禱告。”希伯來

書 2:18 記載：“他自己既然被試探而受苦，就能搭救被試探的人。” 
 
“弟兄”就是兄弟。怎能使人成為弟兄呢？不論種族或膚色，我們都是有罪的、都虧缺了神

的榮耀，沒有一個人能逃得了。既然有罪人的兄弟情誼，就不是親愛的弟兄了。你 好盯著

你的弟兄看，你不一定能信得過他。那麽保羅怎麽把帖撒羅尼迦信徒團結在一起，成為主內

兄弟的呢？ 
 
保羅說：“因為你們也受了本地人的苦害，”帖撒羅尼迦教會大部分是外邦人的教會，雖然

還不到大災難時期的大迫害，但他們也都受到逼迫，他們在帖撒羅尼迦受苦。保羅可以對他

們說：“在你們受苦之前，耶路撒冷的弟兄已經在他們同胞手下受苦了。受苦把你們聚在一

起。”他們在受苦中成為弟兄，受苦像水泥一樣把信徒粘在一起。教會在世上某些地方很不

團結，這與申命記 32:15 所說的以色列一樣，經文說：“但耶書崙漸漸肥胖，粗壯，光潤，

踢跳，奔跑，便離棄造他的神，輕看救他的磐石；”也就是說，他們漸漸富裕，變得會吹毛

求疵了。許多教會在祈求復興，有許多禱告小組定期為教會復興禱告。在順境的時候能復興

並不容易。現在有些人對聖經有興趣，有人就稱那是復興。我不認為這是復興，我相信當教

會復興時，大家都會知道，不必問：“你認為這是復興嗎？”但我相信如果教會受到逼迫，

逼迫就會把信徒凝聚在一起。我們會體會到神的兒女都是我們的弟兄。雖然信徒或許在觀點

上意見會有不同，但在主耶穌基督裏的每個信徒都是我的弟兄。我們在神的家裏親如兄弟，

這一點我們要在世人面前反映出來。當教會真的在世人面前有好的見證，那麽復興就來了。

我們想藉著禱告的快捷方式成為復興，為什麽我們不向神求造成復興的條件呢？過去在人的

盡頭才能帶來復興。偉大的衛斯理運動出現在黑暗時期，復興就發生了。 
 
帖撒羅尼迦前書 2:15-16 記載：“這猶太人殺了主耶穌和先知，又把我們趕出去。他們不得神

的喜悅，且與眾人為敵，不許我們傳道給外邦人使外邦人得救，常常充滿自己的罪惡。神的
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忿怒臨在他們身上已經到了極處。” 
 
這是聖經中很精彩的一段經文，顯出一個重要的原則：神允許罪發展下去。先知用裝滿罪惡

的杯來形容。神許可杯子裝滿，神不用檢查，因此撒但不能說：“看吧，因為神不許可，我

就沒有機會下手。”我想大災難時期，神允許撒但掌權。 
 
根據使徒行傳 16:19-24 和 17:5-9 的記載，猶太人的罪惡可以視為來自宗教的頑固和狹隘。尤

其他們沉浸在選民意識的病態的優越感，不僅非常厭惡給外邦人傳福音， 終還被强烈的嫉

妒心所制服，誹謗傳福音的僕人、逼迫改信宗教者等。這種沉溺於自己錯誤的思想方式或排

他性信仰、防礙神事工的人，將來必比不信的人受更嚴厲的審判。馬太福音 11:22 記載主耶

穌說：“但我告訴你們，當審判的日子，推羅、西頓所受的，比你們還容易受呢！”約翰福

音 9:41 記載：“耶穌對他們說：‘你們若瞎了眼，就沒有罪了；但如今你們說“我們能看見”，

所以你們的罪還在。’”羅馬書 2:9 記載：“將患難、困苦加給一切作惡的人，先是猶太人，

後是希臘人，” 
 
保羅提到猶太人的時候，就斥責他們為福音 大的敵人。有誰能比他更瞭解他們呢？他曾經

是這些猶太人的領導，他們嘗試肅清基督徒。在保羅悔改歸主之後，他才感受到逼迫的劍是

何等鋒利。 
 
猶太人 大的罪是殺了主耶穌。真正執行十字架刑罰的是羅馬人，而煽動這事的卻是猶太人。

這成為多個世紀以來，逼迫以色列國神的先知的一個高潮。 
 
在保羅的時代，猶太人已經苦害保羅及其他信徒，還自以為是討神喜悅的。他們的行動不能

叫神喜悅，他們使自己與眾人為敵。他們拒絕福音還不滿足，甚至決意阻止保羅及其同伴將

福音傳給外邦人。外邦人能够像猶太人，以同樣的方式得救；沒有比聽見這事更使猶太人氣

憤的。在違抗神旨意的事上，他們繼續做他們祖先所留下的事：常常充滿自己的罪惡，好像

他們決意任何時刻都要倒滿他們罪惡的杯。 
 
可是，他們的結局已宣告了，因為忿怒臨在他們身上已經到了極處。保羅並沒有具體地說明

這裏的忿怒的意思。也許這是一句普遍聲明，說出對罪惡滿盈帶來臨近的審判。我們知道在

主後 70 年，耶路撒冷淪陷，生還的猶太人分散世界各地。 
 
保羅這裏所說有關猶太領袖的事是歷史事實，並非個人的猛烈抨擊。我們必須切記是神感動

保羅將所作的記錄下來。反猶太主義不可以是基督徒的主張，這在任何情況下都不能站立得

住。不過，說神指控猶太人殺了祂的兒子這說法，並不屬排猶思想，正如外邦人也有責任一

樣。哥林多前書 2:8-9 記載：“這智慧世上有權有位的人沒有一個知道的，他們若知道，就不

把榮耀的主釘在十字架上了。如經上所記：神為愛他的人所預備的是眼睛未曾看見，耳朵未

曾聽見，人心也未曾想到的。” 
 
帖撒羅尼迦前書 2:17 記載：“弟兄們，我們暫時與你們離別，是面目離別，心裏卻不離別；

我們極力地想法子，很願意見你們的面。” 
 
“弟兄們”，意味著真正的弟兄關係。當一個人信主，他就是其他信徒在基督裏的弟兄，在

基督以外只有罪人的兄弟關係。“我們暫時與你們離別，是面目離別，心裏卻不離別；”保

羅真可愛。他已離開帖撒羅尼迦，但他的心還記掛著那裏的信徒。他不想離開他們，他希望

能再見到他們，後來他真的見到了。 
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本節經文突出表現了保羅對帖撒羅尼迦信徒的極大關心和愛，這與他在歌羅西書 2:5 對歌羅

西人所表達的懇切心情相呼應。信徒即使身體相互分離，但可以通過彼此的關愛與懇切的禱

告，在靈裏相互交通，這才是真正的弟兄。 
 
聽眾朋友，今天的節目時間到了，我們先停在這裏。如果你對節目中所分享的內容有什麽不

明白的地方，歡迎你來信詢問，我們很樂意為你再做說明；若是你生活中有什麽難處，也請

讓我們知道，我們可以彼此記念代禱。 
 
我們下次節目再見。願神賜福與你！ 

 
 


